

**EXISTENCE OF PT. TORGANDA ON SOCIAL ECONOMIC LIFE OF
COMMUNITIES VILLAGE KUALA MAHATO KECAMATAN TAMBUSAI
UTARA ROKAN HULU DISTRICT IN THE YEAR 2005-2015**

Tengku Erdede H*, Drs. Ridwan Melay M. Hum,
Dra. Bedriati Ibrahim, M. Si*****

Tengkudedede9@gmail.com, Ridwanmelay@yahoo.com, Bedriatiibrahim@gmail.com
CP : 082283405470

*History Education Studies Program
Faculty of Teacher Training and Education
Riau University*

Abstract: *The purpose of this study is (1) to find out how the history of the establishment of PT. Torganda Tambusai Utara District, Rokan Hulu Regency in 2005-2015) (2) to find out how the influence of PT. Torganda Against the Social Community of Kuala Mahato Village, North Tambusai District, Rokan Hulu District, 2005-2015. (3) to find out how the influence of PT. Torganda Against the Community Economy of Kuala Mahato Village, North Tambusai Subdistrict, Rokan Hulu Regency 2005-2015. (4) to find out the negative influence of the establishment of PT. Torganda Against the People of Kuala Mahato Village, North Tambusai District, Rokan Hulu District, 2005-2015. (5) To find out about the Corporate Social Responsibility (CSR) program in Kuala Mahato Village, North Tambusai District, Rokan Hulu Regency (2005-2015). In this study using qualitative and comparative-descriptive-analysis methods where this will provide complete information that is beneficial to science. The results of this study that the community in Kuala Mahato, North Tambusai Subdistrict, Riau Province Rokan Hulu Regency in 2005-2015 experienced a development in the socio-economic field which was influenced by the establishment of PT. Torganda with a program of concern for the community where the company is located or in terms of the Corporate Social Responsibility (CSR).*

Key Words: *PT. Torganda desa Kuala Mahato, social-ekonomi*

**KEBERADAN PT. TORGANDA TERHADAP KEHIDUPAN
SOSIAL EKONOMI MASYARAKAT DESA KUALA MAHATO
KECAMATAN TAMBUSAI UTARA
KABUPATEN ROKAN HULU
TAHUN 2005-2015**

Tengku Erdede H*, Drs. Ridwan Melay, M.Hum,
Dra. Bedriati Ibrahim, M. Si ******

Tengkudedede9@gmail.com, Ridwanmelay@yahoo.com, Bedriatiibrahim@gmail.com
CP : 082283405470

Program Studi Pendidikan Sejarah
Fakultas Keguruan Dan Ilmu Pendidikan
Universitas Riau

Abstrak : Tujuan penelitian ini adalah 1) untuk mengetahui bagaimana sejarah berdirinya PT. Torganda Kecamatan Tambusai Utara Kabupaten Rokan Hulu pada tahun 2005-2015) 2) untuk mengetahui bagaimana pengaruh dari PT. Torganda Terhadap Sosial Masyarakat Desa Kuala Mahato Kecamatan Tambusai Utara Kabupaten Rokan Hulu 2005-2015. 3) untuk mengetahui bagaimana pengaruh dari PT. Torganda Terhadap Ekonomi Masyarakat Desa Kuala Mahato Kecamatan Tambusai Utara Kabupaten Rokan Hulu 2005-2015. 4) untuk mengetahuiapa saja pengaruh negatif berdirinya PT. Torganda Terhadap Masyarakat Desa Kuala Mahato Kecamatan Tambusai Utara Kabupaten Rokan Hulu 2005-2015. 5) Untuk mengetahui program Corporate Social Responsibility (CSR) di Desa Kuala Mahato Kecamatan Tambusai Utara Kabupaten Rokan Hulu (2005-2015). Dalam penelitian ini menggunakan metode kualitatif dan komparatif-deskriptif-analisis dimana hal ini akan memberikan informasi yang lengkap sehingga bermanfaat bagi ilmu pengetahuan. Hasil dari penelitian ini bahwa masyarakat di Kuala Mahato Kecamatan Tambusai Utara Kabupaten Rokan Hulu Provinsi Riau pada Tahun 2005-2015 mengalami suatu perkembangan dalam bidang sosial-ekonomi yang dipengaruhi dengan berdirinya PT. Torganda dengan adanya suatu program kepedulian terhadap masyarakat dimana perusahaan itu berada atau dengan istilah program Corporate Social Responsibility (CSR).

Kata Kunci : PT. Torganda, Sosial-Ekonomi

PENDAHULUAN

PT. Torganda merupakan suatu perusahaan yang berdiri di Kuala Mahato Kecamatan Tambusai Utara Kabupaten Rokan Hulu. Berdirinya perusahaan dalam lingkungan masyarakat Desa Kuala Mahato tentunya akan membawa perubahan dalam kehidupan masyarakat desa, baik itu perubahan positif maupun perubahan negatifnya. Oleh Karena itu, masyarakat yang berada dilingkungan perusahaan juga harus dibina serta dipersiapkan untuk dapat menerima kehadiran perusahaan didaerahnya serta ikut membina dan menjaga keberlangsungan hidupnya. Pembinaan serta penyiapan masyarakat yang tinggal dikawasan perusahaan hanya dimungkinkan oleh pengetahuan yang luas serta mendalam tentang berbagai perubahan yang akan terjadi karena adanya pengaruh perusahaan dalam berbagai perubahan yang akan muncul dalam masyarakat desa. Baik perubahan yang pernah terjadi dalam masyarakat-masyarakat desa yang telah mengenal industri perusahaan, baik dalam perubahan dalam bidang tingkahlaku individu, pranata-pranata sosial maupun sistem nilai yang ada dalam kebudayaan mereka.

Masyarakat Kuala Mahato yang selama ini bergantung pada tanah sebagai modal utama dalam perkebunan pada dasarnya membentuk suatu kebudayaan yang berbeda dengan masuknya perusahaan industri ditengah masyarakat desa Kuala Mahato maka akan terjadi perubahan dalam pola tingkahlaku, pranata sosial serta sistem budaya masyarakat desa. Dalam bidang mata pencaharian masyarakat yang hanya bergantung pada tanah pembagian kerja maupun lapangan kerja yang ada relatif lebih sedikit variasinya.

Teknologi perusahaan industri akan membuka lapangan kerja yang lebih bervariasi dari pada jenis pekerjaan yang ada didalam bidang perkebunan. Selain dalam bidang pekerjaan tentunya PT. Torganda membawa pengaruh dalam bidang sosial, pendidikan serta ekonomi. Proses perubahan yang terjadi akan membawa dampak dalam kehidupan masyarakat desa Kuala Mahato, baik pada keadaan sebelum dan sesudah berdirinya perusahaan.

METODE PENELITIAN

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode kualitatif dan komparatif-deskriptif-analisis dimana hal ini akan memberikan informasi yang lengkap sehingga bermanfaat bagi ilmu pengetahuan. Sebagaimana yang dikatakan oleh Winarno Surakhmad dalam bukunya *Metodologi Riset dan Penelitian* bahwa mengumpulkan metode komparatif-deskriptif-analisis yaitu : usaha untuk menyusun dan menginterpretasikan data yang kemudian dilanjutkan dengan menganalisis data tersebut yakni dengan menggambarkan, membandingkan, meneliti dan mengetahui secara jelas lagi dari faktor-faktor tertentu yang berhubungan dengan kondisi, situasi dan fenomena-fenomena yang diselidiki.¹

Dikatakan juga bahwa metode deskriptif dapat diartikan sebagai prosedur memecahkan masalah yang diselidiki dengan menggambarkan/melukiskan keadaan subjek/objek penelitian (seseorang, lembaga, masyarakat dan lain-lain) pada saat

¹Winarno Surakhmad. 1980. *Metodologi Pengajaran Nasional*. Bandung : Jemmars. Hal.23

sekarang berdsarkan fakta-fakta yang tampak atau sebagai mana adanya.² Penulis juga menggunakan metode pendekatan kualitatif.

HASIL DAN PEMBAHASAN

A. SEJARAH BERDIRINYA PT. TORGANDA

PT. Torganda mempunyai nama lengkap PT. Torus ganda yang didirikan di Aek Korsik pada tanggal 12 April 1986. PT. Torganda berkedudukan di Medan dan telah tersebar di daerah-daerah seluruh indonesia cabang PT.Torganda salah satunya di Desa Mahato PT.Torganda cab Batang Kumu. Dalam pendirian PT. Torganda dicantumkan lama berdirinya yakni selama ±80 tahun mulai berdiri sekitar tahun 1988 hingga sekarang masih berdiri dan terus mengembangkan sayap-sayap perusahaan di Berbagai bidang³.

Berdasarkan pasal 2 Undang-Undang Perseroan Terbatas No. 40 Tahun 2007 menyatakan bahwa perseroan harus mempunyai maksud dan tujuan serta kegiatan usaha yang tidak bertentangan dengan ketentuan peraturan perundang-undangan, ketertiban umum, dan/atau kesusilaan.

Adapun maksud dan tujuan serta kegiatan usaha didirikannya PT. Torganda ini adalah sebagai berikut:

Maksud dan tujuan serta kegiatan usaha didirikannya PT. Torganda adalah menjalankan usaha dalam bidang Perkebunan, perdagangan, pengangkutan darat, perbengkelan dan Pendidikan. PT. Torganda mempunyai tiga belas perkebunan, yaitu : Kebun Sibisa Mangatur, Kebun Tahunan Ganda, Kebun Rantau Kasai, Kebun Patogu Janji, Kebun Bukit Harapan I, Kebun Bukit Harapan II, Kebun Karya Perdana, Kebun Parsub, Kebun Tambusai Timur, Kebun Batang Kumu, Kebun Maju Bersana, Kebun Pangkata, dan Kebun Kelompok Tani Siaga Makmur

PT. Torganda juga telah banyak membantu pemerintah dalam berbagai bidang antara lain: Pendidikan, kesehatan, kebudayaan, olahraga dan keagamaan/kerohanian bagi masyarakat setempat.

B. PENGARUH PT. TORGANDA TERHADAP SOSIAL MASYARAKAT DESA KUALA MAHATO

Sosial merupakan pendekatan sosiologis yaitu berupa kerangka acuan, variabel-variabel, dan model-model yang digunakan oleh para sosiologi dalam memahami dan menjelaskan kenyataan sosial dan fenomena yang terjadi dalam masyarakat.

Adapun pengaruh PT. Torganda terhadap sosial masyarakat Desa Kuala Mahato antara lain:

²Soejono dan abdurrahman.2005, *Metode penelitian (suatu pemikiran dan penerapan)*. Hal 22

³Sadar sibirani, 2006. *Raja-Raja Batak*. Jakarta, cet.ke-1. Hal.286

1. Kesehatan

Bapak Sabar selaku pemegang saham PT. Torganda perusahaan telah memberikan informasi mengenai kontribusi yang diberikan oleh PT. Torganda dalam bidang kesehatan, beliau mengatakan dibidang kesehatan, perusahaan bekerja sama dengan lembaga kesehatan daerah setempat, yakni dengan memberikan pelayanan kesehatan pada masyarakat Kuala Mahato dan program ini telah berjalan dari tahun 1988 dan sudah menjadi program rutin dari tahun ke tahun hingga saat sekarang ini.

Program-program yang telah dilakukan dalam bidang kesehatan yaitu:

- a. Membangun Posyandu yang ada di Kuala Mahato.
- b. Mengadakan penyuluhan Anti Narkotika kepada masyarakat Kuala Mahato terutama terhadap remaja sekolah menengah.
- c. Mengadakan penyuluhan KB atau seks bebas terhadap remaja sekolah menengah.
- d. Membantu puskesmas dalam penyediaan fasilitas operasional atau memberikan kendaraan untuk kepentingan puskesmas.
- e. Penyemprotan untuk mencegah terjadinya demam berdarah ke sekolah/ kerumah warga yang rutin dilakukan tiap tahun.

2. Pendidikan

Setelah berdirinya PT. Torganda di Kuala Mahato pendidikan sudah sangat maju dan berkembang. Jadi, perbandingan pendidikan sebelum dan sesudah berdirinya PT. Torganda di Kuala Mahato meningkat drastis, yang sebelumnya sangat memprihatinkan menjadi maju dan berkembang. Ternyata berdirinya PT. Torganda di Kuala Mahato memberikan andil yang cukup besar dalam kemajuan dan perkembangan untuk pendidikan di Kuala Mahato, dalam hal ini dapat dilihat dari perkembangan kualitas tenaga kerja pendidik, sarana dan prasarana yang baik, yang tidak semata-mata terlepas dari pengaruh berdirinya PT. Torganda pada masyarakat Kuala Mahato.

Adapun fasilitas yang diberikan perusahaan kepada masyarakat Kuala Mahato adalah :

1. Memberikan bantuan biaya pendidikan bagi anak-anak masyarakat yang melanjutkan pendidikan diluar daerah dengan harapan dapat meningkatkan SDM yang berkualitas.
2. Memberikan bantuan dana bagi sekolah-sekolah guna untuk pembagunan sekolah-sekolah di Kuala Mahato.
3. Menyediakan sarana Praktek kerja Lapangan bagi siswa atau mahasiswa yang ingin melakukan riset atau praktek kerja lapangan guna pembuktian terhadap teori-teori yang dipelajari dibangku sekolah, akademi maupun universitas.

Tidak dapat dipungkiri bahwa dengan berdirinya PT. Torganda di Kuala Mahato sangat berpengaruh dalam perkembangan dan kemajuan pendidikan masyarakat setempat.

3. Organisasi

Organisasi dapat dikatakan sebagai alat untuk mencapai tujuan, oleh karena itu organisasi dapat dikatakan wadah kegiatan dari orang-orang yang bekerja sama dalam usahanya untuk mencapai tujuannya. Jadi, Organisasi merupakan suatu kerangka hubungan yang berstruktur yang menunjukkan wewenang, tanggung jawab, dan pembagian kerja untuk menjalankan suatu fungsi tertentu.

Berdirinya PT. Torganda masyarakat Kuala Mahato membentuk sebuah organisasi yang disebut Koperasi Sawit Mahato Bersatu atau disingkat dengan KOP-SMB.

Tujuan di dirikannya koperasi sawit mahato bersatu ialah untuk membantu kesejahteraan masyarakat desa Mahato yang bergerak dibidang pertanian dan simpan pinjam layaknya koperasi seperti yang lainnya yang dimana pengangkatan ketua koperasi diadakan berdasarkan keputusan musawarah oleh anggota koperasi sawit Mahato Bersatu.

C. PENGARUH PT. TORGANDA TERHADAP EKONOMI MASYARAKAT DESA KUALA MAHATO

Pengaruh berdirinya PT.Torganda di Kuala Mahato Kecamatan Tambusai Utara ini merupakan analisis hal-hal yang dirasa baik oleh masyarakat terkait dengan berdirinya PT.Torganda. Bentuk kepedulian perusahaan pada peningkatan taraf hidup masyarakat Kuala Mahato ini tercermin dalam hal menciptakan peluang kerja bagi masyarakat.

1. Pekerjaan

Pekerjaan merupakan salah satu aktivitas yang dilakukan oleh seseorang atau sekelompok orang, ditujukan untuk mencari penghasilan atau pendapatan guna untuk menghidupi keluarganya.

Berdirinya PT. Torganda di Desa Kuala Mahato membuka kesempatan kerja bagi masyarakat Kuala Mahato serta menciptakan taraf hidup masyarakat menjadi lebih baik. Kondisi ini juga diungkapkan oleh Bapak Abdullah (selalu tokoh masyarakat) di Kuala Mahato berikut ini :

“Sebelum berdirinya PT. Torganda di Desa Kuala Mahato, perekonomian masyarakat dapat dikatakan tidak berkembang, tetapi setelah masuknya PT. Torganda masyarakat lebih banyak mendapatkan peluang-peluang kesempatan kerja yang muncul akibat berdirinya PT. Torganda, sebagai contoh dalam berdagang, masyarakat yang berdagang memiliki konsumen yang banyak di Kuala Mahato untuk memenuhi segala kebutuhannya karena setiap tahun jumlah masyarakat di Kuala Mahato bertambah yang menyebabkan bertambah pula pemenuhan kebutuhannya. Hal ini dapat menjadikan adanya suatu perubahan

dalam meningkatnya perekonomiannya. Banyak juga masyarakat yang membangun kontrakan bagi para pendatang”⁴.

Dari pernyataan tersebut dapat diambil kesimpulannya bahwa perekonomian masyarakat Kuala Mahato telah mengalami peningkatan dan perkembangan ekonomi yang baik dari tahun ketahun.

2. Pendapatan

Pendapatan seseorang mempengaruhi bagaimana seseorang dapat memenuhi kebutuhan hidupnya. Semakin tinggi tingkat pendapatan yang diperoleh seseorang maka semakin besar pula peluangnya untuk memenuhi kebutuhan hidupnya dan sebaliknya jika pendapatan seseorang itu rendah maka semakin sulit pula peluangnya untuk memenuhi kebutuhan hidupnya. Di bawah ini akan dijelaskan mengenai penghasilan masyarakat Desa Kuala Mahato selama berdirinya PT. Torganda.

Tabel 5.1
Pendapatan atau Penghasilan Masyarakat Kuala Mahato Berdasarkan Tanah Garapan 2005-2015

No	Rentangan tahun	Lahan Garapan	Pendapatan
1.	2005-2007	1 Ha	Rp500.000/bln
2.	2007-2009	1 Ha	Rp1.200.000/bln
3.	2009-2012	1 Ha	Rp1.500.000/bln
4.	2012-2015	1 Ha	Rp2.000.000/bln

Sumber :Data Pendapatan atau Penghasilan Masyarakat Kuala Mahato Berdasarkan Tanah Garapan 2005-2015 Kantor Kepala Desa Kuala Mahato

Dari tabel 5.1 diatas dapat diketahui bahwa pendapatan atau penghasilan masyarakat kuala mahato berdasarkan tanah garapan semakin tahun semakin meningkat. Mengingat lahan garapan masyarakat yang dikelola oleh PT.Torganda dengan pembagian 60 : 40 yaitu 60 % hasil dari tanaman kelapa sawit adalah Bagian PT. Torganda Sebagai pengelola perkebunan dan 40 % adalah bagian dari masyarakat pemilik lahan garapan.

Pendapatan masyarakat Kuala Mahato mengalami peningkatan yang baik, hal ini terlihat dari persentase penghasilan masyarakat yang berpenghasilan Rp2.000.000,00 keatas berkisar 75,5%. Dengan meningkatnya penghasilan masyarakat Kuala Mahato, tentu saja akan meningkatkan taraf hidup masyarakat. Pendapatan masyarakat yang berpenghasilan sekitar 2.000.000 adalah sebagai pemilik tanah garapan 1 Ha, pendapatan masyarakat yang berpenghasilan 2.000.000-3.000.000 adalah pemilik tanah garapan yang 2 Ha. Pendapatan masyarakat yang berpenghasilan sekitar 3.000.000-4.000.000 adalah pemilik tanah garapan yang 3 Ha. Adapun penghasilan masyarakat Kuala Mahato tidak semata-mata hanya berpatokan pada satu jenis pekerjaan saja, akan tetapi mereka juga memiliki pekerjaan sampingan yang juga berpenghasilan lumayan tinggi.

⁴ Wawancara dengan Bapak Abdullah di Mahato Hari Senin, 28 Mei 2018

D. PENGARUH NEGATIF YANG DITIMBULKAN AKIBAT BERDIRINYA PT.TORGANDA PADA MASYARAKAT KUALA MAHATO

Banyaknya penduduk pendatang yang datang ke Desa Kuala Mahato untuk mencari pekerjaan akan mengakibatkan perubahan pada struktur sosial karena penduduk menjadi lebih heterogen dan akan menjadikan kontak dengan masyarakat lain menjadi lebih mudah. Dengan terbentuknya masyarakat yang heterogen dalam suatu wilayah akan menjadikan interaksi antar etnis didalam menjadi mudah serta adanya sikap toleransi yang pada akhirnya akan mendorong terjadinya perubahan kebudayaan dalam masyarakat Kuala Mahato. Jadi dapat ditarik kesimpulannya bahwa berdirinya PT. Torganda juga mempengaruhi perubahan adat-istiadat masyarakat akibat bertambahnya penduduk. Seperti yang dikatakan oleh Bapak Armansyah (tokoh masyarakat) mengatakan :

*“Berdirinya PT.Torganda di Desa Kuala Mahato tentunya akan membawa hal positif dan akan membawa hal negatif pula, namun hal yang bersifat positiflah yang lebih banyak dirasakan masyarakat Kuala Mahato sehingga menjadikan masyarakat dapat mentorelir hal yang bersifat negatif, karena tidak dapat dipungkiri dengan adanya keberadaan PT.Torganda di Desa Kuala Mahato menjadikan desa Kuala Mahato menjadi suatu kawasan yang maju dan meningkatkan taraf kehidupan masyarakat”.*⁵

Jadi, dapat disimpulkan berdirinya PT. Torganda di Kuala Mahato lebih banyak memberikan dampak positif di kalangan masyarakat dibandingkan dampak negatif.

E. PROGRAM CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY (CSR)

Tingginya tingkat pertumbuhan penduduk terjadi disebabkan oleh adanya peningkatan angka kelahiran dan perpindahan penduduk pada usia subur dari luar daerah dan menetap di Kuala Mahato untuk bekerja disektor formal maupun nonformal. Sejalan dengan perkembangan tersebut perlu ditunjang dengan peningkatan taraf hidup masyarakat penyediaan infrastruktur, sarana dan prasarana dan penyediaan air bersih dan lain-lain. Dalam upaya membantu pemerintah dalam memenuhi kebutuhan tersebut PT. Torganda salah satu perusahaan yang berdomisili di Desa Kuala Mahato membantu untuk memenuhi kebutuhan tersebut melalui program yang disebut dengan “Program Pemberdayaan Masyarakat” atau dengan istilah “*Corporate Social Responsibility*”.

1). Bidang Pendidikan

Dibidang pendidikan, perusahaan telah membantu menyediakan dana untuk fasilitas sebuah bangunan TK,SD, SMP dan SMA yang dapat menampung anak-anak masyarakat setempat.

Fasilitas lain yang diberikan perusahaan kepada masyarakat sekitar perusahaan adalah:

⁵Wawancara Dengan Bapak Armansyah di Mahato Hari Jum’at, 25 Mei 2018

- a. Memberikan bantuan biaya pendidikan bagi anak-anak masyarakat yang melanjutkan pendidikan diluar daerah dengan harapan dapat meningkatkan SDM yang berkualitas.
- b. Menyediakan sarana Praktek Kerja Lapangan bagi siswa/ mahasiswa yang ingin melakukan riset atau praktek kerja lapangan guna pembuktian terhadap teori-teori yang dipelajari dibangku sekolah/akademi/universitas

2) Bidang Kesehatan

Tingkat kepedulian perusahaan terhadap masyarakat dilingkungann sangat tinggi. Disini perusahaan bekerja sama dengan lembaga kesehatan daerah setempat, yakni dengan memberikan pelayanan kesehatan kepada para karyawan yang bekerja di PT. Torganda. Disamping itu PT. Torganda juga memberikan bantuan dana kepada pukesmas yang ada di Kuala Mahato maupun di Kecamatan Tambusai Utara guna untuk kepentingan dan kemajuan pukesmas tersebut. Program ini telah berjalan dari tahun 2000 dan telah menjadi program rutin setiap tahun.

3) Bidang Keagamaan

Agama merupakan tiang pondasi bagi kehidupan masyarakat untuk dapat mewujudkan hubungan dengan sang khalik (Pencipta) dan merupakan tuntutan bagi umat untuk menuju sorga. Kegiatan keagamaan sangat diutamakan oleh masyarakat yang berdomisili disekitar perusahaan. Mayoritas penduduk Tebingtinggi adalah islam, hal ini dapat dilihat dari banyaknya tempat ibadah (Mesjid) yang didirikan. Perusahaan telah berpartisipasi dengan memberikan bantuan dana guna untuk melengkapi fasilitas tempat ibadah (mesjid, gereja) disamping itu perusahaan juga memberikan bantuan kepada mushola, maupun mesjid baik dalam bentuk material maupun non material.

Disamping itu perusahaan juga berpartisipasi dalam kegiatan-kegiatan keagamaan, seperti:

- a. Kegiatan MTQ mulai dari tingkat desa sampai tingkat kabupaten
- b. Kegiatan pengajian/masjid taqlim
- c. Perayaan agama, seperti Maulid Nabi, Isra'Mi'raj
- d. Natal dan perayaan agama lainnya

4) Bidang Sarana dan Prasarana

Untuk memperlancar hubungan masyarakat, perusahaan telah berpartisipasi dalam perbaikan jalan, khususnya bagi jalan yang sulit dilalui oleh masyarakat untuk mencapai desa lain, berupa material bangunan seperti batu dan pasir.

Dalam membantu masyarakat untuk penyediaan air bersih, perusahaan telah memnbantu dalam penyediaan sumur bor sebanyak 1 unit, hal ini sangat membantu masyarakat setempat terutama pada musim kemarau, dimana air sangat sulit didapat dan mahal.

5) Bidang Sosial

Kegiatan rutin PT. Torganda lainnya adalah pemberian sembako dan santunan untuk anak yatim. Pemberian ini bertujuan untuk membantu masyarakat miskin, kaum dhuafa, yatim piatu dan masyarakat kurang mampu dalam rangka menyambut perayaan hari raya Idul Fitri, guna meringankan beban masyarakat. Perusahaan juga menjual minyak goreng murah bersubsidi menjelang hari Raya Idul Fitri. Disamping itu perusahaan atau PT. Torganda juga memberikan sumbangan berupa hewan ternak atau sapi sebanyak 3 ekor pada saat hari Raya Idul Adha setiap tahunnya.

6) Bidang Olahraga

Dalam bidang olahraga PT. Torganda juga memberikan bantuan dana berupa uang tunai, guna untuk menambah dana yang kurang dalam sebuah pertandingan di desa Kuala Mahato Kecamatan Tmbusai Utara. Dan juga pembuatan fasilitas olahraga seperti: pemberian peralatan olahraga seperti: bola kostum dan net.

7) Bidang Ekonomi

Bentuk kepedulian perusahaan pada peningkatan taraf hidup masyarakat Kuala Mahato ini tercermin lewat kegiatan usaha perkebunan, masyarakat juga dibina untuk peduli terhadap lingkungan sekitarnya, yaitu dengan menanam jenis hortikultura, seperti umbi-umbian, pisang, sayur-sayuran dan sebagainya dimana bibitnya telah disediakan oleh perusahaan. Perusahaan juga melakukan pembuatan pertamini hasil pembinaan perusahaan dan membuat depot air isi ulang di Mushollah Nurul Fallah Kuala Mahato. Disamping itu perusahaan juga memberikan bibit ikan kepada masyarakat guna untuk kesejahteraan masyarakat Mahato.

8) Pembinaan dan Pengembangan SDM

Dalam pembinaan dan Pengembangan SDM perusahaan melakukan pelatihan kepada masyarakat dengan tujuan agar dapat meningkatkan pengetahuan, paradigma dan keterampilan sehingga dapat mengembangkan potensi yang ada dalam diri dan mampu berdiri sendiri. Pemberian pelatihan kepada masyarakat dilakukan secara bertahap, sesuai dengan sasaran yang akan dicapai serta dihubungkan dengan kondisi daerah yang ada. Disamping itu dalam masyarakat Kuala Mahato juga dibentuk sebuah organisasi yang disebut dengan Koperasi Sawit Mahato Bersatu atau disingkat dengan KOP-SMB, dengan tujuan ialah untuk membantu kesejahteraan masyarakat desa Mahato yang bergerak dibidang pertanian dan simpan pinjam layaknya koperasi seperti yang lainnya.

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai pengaruh berdirinya PT. Torganda terhadap perkembangan sosial ekonomi masyarakat Kuala Mahato Kecamatan Tambusai Utara Kabupaten Rokan Hulu Provinsi Riau Tahun (2005-2015) dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Memberikan peluang pekerjaan yang lebih luas dimana sebelum berdirinya PT. Torganda di Kuala Mahato peluang kerja yang tersedia sangat terbatas, baik jenis pekerjaannya maupun kesempatan kerja yang ada. Tetapi, setelah berdirinya PT. Torganda peluang untuk memperoleh pekerjaan lebih tersedia, baik pekerjaan dalam bidang industri, perdagangan dan jasa karena sebelumnya masyarakat hanya bekerja sebagai bertani.
2. Meningkatnya tingkat pendapatan masyarakat
3. Menciptakan lapangan kerja baru yang dapat meningkatkan taraf hidup masyarakat
4. Ketersediaan sarana dan prasarana, berdirinya PT. Torganda di Desa Kuala Mahato berpengaruh dalam bertambahnya fasilitas seperti jalan, sekolah, pelayanan kesehatan, maupun dalam penyediaan fasilitas olahraga. Sebelum berdirinya PT. Torganda sarana dan prasarana belum banyak tersedia. Salah satunya dalam transportasi dan jalan, penduduk yang akan melakukan aktivitas ke luar desa jadi terlambat akibat sarana dan prasarana tidak memadai.
5. Berdirinya PT. Torganda di Desa Kuala Mahato menjadikan masyarakat Kuala Mahato lebih mudah mendapatkan pelayanan kesehatan.
6. Berdirinya PT. Torganda di Desa Kuala Mahato menjadikan masyarakat lebih mudah untuk memperoleh pendidikan.

Rekomendasi

Setelah pembahasan ini selesai, harapan penulis agar pikiran-pikiran dalam skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca. Oleh karena itu penulis menyampaikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi Perusahaan
Berdirinya suatu perusahaan tentunya membawa pengaruh terhadap wilayah tempat dimana perusahaan itu berdiri, baik pengaruh yang bersifat positif maupun pengaruh yang bersifat negatif. Bagi pengaruh yang bersifat positif

dengan dilakukannya program tanggung jawab perusahaan terhadap lingkungan sosial dan ekonomi perusahaan diharapkan dapat melakukan program dengan baik dan dilakukan rutin tiap tahun. Agar masyarakat yang ada dalam wilayah kawasan perusahaan dapat merasakan pengaruh baik guna meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Bagi pengaruh yang sifatnya negatif seperti pencemaran lingkungan, perusahaan diharapkan dapat menanggulangi dengan baik dan dapat mencari cara yang lebih efisien dalam penanggulangan limbah guna menjaga lingkungan tetap baik.

2. Bagi Masyarakat

Dengan berdirinya perusahaan PT.Torganda di Kuala Mahato penulis mengharapkan agar masyarakat dapat berpikir dengan lebih bijak dalam mengolah serta memanfaatkan peluang yang telah ada akibat pengaruh berdirinya PT.Torganda di Kuala Mahato serta mampu menjadikan peluang tersebut menjadi hal yang dapat berguna bagi pengembangan wilayah Desa Kuala Mahato dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakatnya.

DAFTAR PUSTAKA

Winarno Surakhmad. 1980. *Metodologi Pengajaran Nasional*. Bandung : Jemmars. Hal.23

Soejono dan abdurrahman.2005, *Metode penelitian (suatu pemikiran dan penerapan)*. Hal 22

Sadar sibarani, 2006. *Raja-Raja Batak*. Jakarta, cet.ke-1. Hal.286

Wawancara dengan Bapak Abdullah di Mahato Hari Senin, 28 Mei 2018

Wawancara Dengan Bapak Armansyah di Mahato Hari Jum'at, 25 Mei 2018